
福井で、妻子と
べトナム人コミュニティ
を支える「大黒柱」
グエンヴァンクーさん
ベトナム社会主義共和国ハノイ出身。
越前市でベトナム人の妻と子ども２人と暮らしながら、技能実習生を
サポートするとともに、SNS上で生活情報などをやりとりできるベト
ナム人コミュニティを立ち上げて、福井で暮らすベトナム人を支えて
いる。

― 福井に来られた経緯は？

8年前に初めて来日し、東京の日本語学校で約2年間
勉強しました。妻の兄が福井で働いていたので、福井
での仕事を探して来ました。

― 初めて福井に来た時の印象は？
当時は、電車の改札でICカードをタップするところ

がなくて焦りました。それと、電車の本数が少なくて
待つ時間が長くて驚きました。それで車の免許を取ろ
うと思ったんですが、学科試験が難しくて2か月もか
かってしまいました。
福井は、山も海もあって、とてもきれいな所が多く、

良いところなのでずっと住みたいと思っています。今
はアパートに住んでいますが、将来的には、永住者に
なってローンを組んで自分の家を持ちたいと考えてい
ます。

― 日本語には困らなかった？

来日する前に日本語を勉強していましたが、日本に
来たばかりのころは、なかなか理解できず大変でした。
東京にいるときは、ベトナム人が多く働いていた運送
会社でアルバイトをしていたので、日本語をあまり使
いませんでした。
日本語は、今の仕事になって会社や日本人の方たち

とたくさん話して理解できるようになってきました。

― 今はどのようなお仕事を？

技能実習生の通訳として病院や市役所の手続きなど
を手伝っています。ベトナム人（技能）実習生の多く
は、仕事では基本的に日本語で会話をしますが、勉強
する時間があまりなく、あまり上達しません。
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― 家族について

妻と2人の子どもがいます。上の子が初めて話した
言葉はベトナム語で、ベトナム語と日本語の両方を話
せます。友人の中には、両親がベトナム人なのに、子
どもが日本語しか話せないという家族もいます。家で
の会話は、3割ベトナム語、7割日本語で、自分たちは
どちらの言葉も上達
させるつもりです。
出産・育児に関し

ては、妻と一緒にネ
ットで調べて準備を
しました。コミュニ
ティリーダーをして
いると、子育てや子
どもの教育について
相談を受けることが
増えました。「授業
が全て日本語だから、
子どもが授業につい
ていけるか不安」と
いった相談を聞きま
す。

クーさん一家

―ベトナム人コミュニティについて
私は、Facebookで現在2～3ぐらいのグループに入っ

ています。5年前に福井に来た時は、こういったベト
ナム人のコミュニティグループは全く無かったので、
自分でグループを作ることにしたんです。今ではおよ
そ3500人ぐらいのベトナム人がそのグループに参加し
ていて、子育てや仕事に関する相談に乗っています。



―今後の目標はありますか？
ベトナム人のコミュニティリーダーがまだまだ少

ないので、知り合いに声をかけて、皆の相談や質問
に対して答えてくれるリーダーの仲間が増えると嬉
しいですね。コミュニティリーダーで、2～3ヶ月に
一回集まっていて近況報告しています。仕事のお給
料の話題が多いですね(笑)。
福井にいるベトナム人の中にも、頑張っている人、

新しいことに挑戦している人がたくさんいるので、
そんなベトナム人がいることを日本人にも知っても
らえるといいなと思っています。

◎ふくい外国人コミュニティリーダーとは？

「外国人県民が安心して暮らせる福井」を目指し、外国人県民等のネットワークを活かし、

県内の外国人コミュニティに生活・災害情報を届けたり、日本人県民とのコミュニケーション

の橋渡しや災害時の自助・共助等の担い手としてご活躍いただいています。詳しくはこちら⇒

クーさんが携わるお店

～サービス内容～
・ベトナムやアジアの食料品販売
・配送サービス
・無料相談・特定技能紹介
・研修生・ビザ問題についてのコンサルティング

インタビュー日：2021年4月10日

福井に住むベトナム人のサッカーチーム

― 休みのときは、何をしていますか？

仕事終わりにベトナム人同士でよく会っていて、
サッカーをすることが多いです。休日には40～50人
ぐらいのベトナム人で集まって、やはりサッカーを
しています。コロナ禍では、なかなか集まることは
難しかったんですが。日本人と一緒にサッカーをす
る機会は少ないですね。福井に住む外国人や日本人
と、国対抗でサッカーができるといいですね。

― いろいろな情報はどうやって？

いろんな情報は、Facebookから得ることが多いで
す。また、会社から出されるお知らせなどは、私が
翻訳して、他のベトナム人に周知していました。特
に技能実習生は車を持っておらず、基本的には自転
車で移動しているので、雪の期間は歩いて会社に行
かなければならず大変だったと思います。
情報を得るためにテレビは使わないですね。日本

のテレビは日本語でしか流れず、ベトナム人には理
解できません。もしテレビにベトナム語があれば、
テレビを見るようになると思います。
最近ではベトナムでも、基本的に若い人はみんな

スマホを見ていて、テレビは見ません。スマホでも
テレビで流れるようなニュースを簡単に見ることが
できるからです。若い世代以外もそうなってきてい
るので、テレビ離れは日本と同じかもしれません。

― 福井の大雪は経験しましたか？

大雪は2回ほど経験していて、1回目は2018年に大
野市に住んでいた時で、朝起きて雪の量にビックリ
しました。ベトナムでは雪が降らないので、雪が珍
しく、写真ばかり撮っていました。最初の1週間は
雪がきれいだなと思っていましたが、降り続くと、
雪は恐くて大変なものだなと感じました。その時期
は、いつもより1時間ぐらい早く起きて、駐車場の
雪かきをしました。車を出すのに時間がかかるし、
歩いて会社まで行くこともあり、本当に大変でした。
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